

branto que el de colización, renunciando toda especie de comision.

Parece que con el jefe cantonal Pozas, que se hallaba hace pocos dias en Moya, se encuentra un titulado brigadier de marina que estuvo en Cartagena.

Segun las últimas noticias de Austria va ganando allí mucho la opinion de abolir el enterramiento de los cadáveres, y en su lugar reducirlos á cenizas. Parece que el procedimiento que se propone para esto como el mejor, es semeter los cadáveres á una corriente de aire á la mas elevada temperatura posible.

La Crónica de Cataluña correspondiente al martes, á propósito de las noticias, á que hoy se refiere la Gaceta, de un descalabro sufrido por la columna del general Nouvilas, dice entre otras cosas:

«De las noticias mas fidedignas parece desprenderse que la columna del general Nouvilas ha sufrido un descalabro cerca de Castellfollit, al marchar al encuentro de las facciones que atacaron á Olot.

Pero hasta la hora presente no se conocen detalles del suceso, y los pocos datos que pueden darse como ciertos no revestirían al percance de la gravedad que le supuso el funesto espíritu de exageración que parece se ha apoderado de todo el mundo. Se tienen efectivamente noticias de haberse presentado en distintos puntos muchas fuerzas del ejército de las que formaban la columna del general Nouvilas.

El combate parece que se libró el sábado último, y que duró desde las siete de la mañana hasta las cuatro de la tarde; y segun otras versiones, la lucha estuvo empeñada por espacio de dos dias.»

Los defensores de Olot rechazaron á Savalls, causándole unas 300 bajas. Estos mismos defensores iban formando parte de la columna Nouvilas cuando ocurrió el encuentro de que habla hoy la Gaceta.

Dice un colega: Los criminales que fueron anteayer ajusticiados en Valencia eran del pueblo de Tiris y se llamaban Miguel Gonzalez Palmero, de 26 años; Manuel Cifre y Marquez, de 25, y Baltasar Torres Oliva, de 28. Todos ellos habian sufrido y sufrían con penas por robos, y últimamente cometieron dos asesinatos, por cuya causa se les impuso la pena de muerte.

El Imparcial dijo que el brigadier Nouvilas era primo del cabecilla Saballs, pero el Diario Español declara que no hay tal parentesco ni siquiera son hijos del mismo pueblo.

Los diarios que en Europa son eco de los centros carlistas desmientan que Saballs haya conducido tropas carlistas de Cataluña y Aragón á las inmodiscionnes de Ribao. El plan era que las huestes del carlismo en Valencia, reuniéndose con las de otros distritos y al mando de D. Alfonso, amenazasen al centro de España.

Segun las relaciones que estos periódicos publican sobre el sitio de Bilbao, Valdespina, que dirige el sitio bajo la alta direccion de Eto, habian establecido baterías en Quintana, Casamonte, Santa Mónica, Artugan, San Roque y otros puntos que citan. Temian siempre un ataque del ejército liberal por dos puntos diferentes.

GACETILLAS.

Donativos para el ejército del Norte. D. José Campoy, un paquete de hilas y trapos, en efectivo, 10 reales

Exequias.—En otro lugar de este número verán nuestros lectores el anuncio para las exequias que se han de celebrar el jueves en la Iglesia de Santo Domingo, por el alma del bravo Comandante del ejército liberal D. Benito Rioja y Pablo, muerto en la accion de Minglanilla el dia 9 del corriente.

Los numerosos amigos que contaba este malogrado y bizarro militar y las simpatías que se conquistó durante su estancia en esta hace algunos meses, siendo uno de los primeros que asistió al bombardeo, nos hace esperar que la concurrencia será numerosa, dando así una

prueba de justa memoria al finado y de aprecio y consideracion á su desconsolada familia.

Naufragio.—Un nuevo siniestro marítimo registran los periódicos de Gibraltar que acabamos de recibir.

El vapor inglés Queen Elizabeth encalló en Cala Parra, á donde enviaron desde dicha plaza el aparato de salvamento para socorrer á los naufragos, consiguiendo librar de la muerte á 3 mujeres y 16 hombres, incluso el capitán, conduciendo á Gibraltar cuatro cadáveres y dos de los supervivientes en caballerías.

El vapor Queen Elizabeth era del puerto de Glasgow, de 2,400 toneladas, al mando del capitán Wallas, procedente de Calcuta para Inglaterra, con 56 hombres de tripulacion y 15 pasajeros, habiendo perecido 20 personas y salvado 51, y quedando el cargamento completamente averiado, por tener el buque toda la popa sumergida.

Adelante.—Hace poco se ha abierto en esta Ciudad un despacho, que indudablemente es una mejora de utilidad y un elemento eficaz, principalmente, para el progreso de la industria. Nos referimos á la Agencia general de negocios que D. Ramon Garcia Camacho ha establecido en la calle de Alava número 11, que por las condiciones que reune, responde cumplidamente á la necesidad que hace años se notaba de una casa de contratación de negocios.

Honrado empleado cesante de Hacienda el Sr. Garcia Camacho, reune á estas circunstancias las no menos atendibles de laboriosidad y esquisita eficacia; y de aquí la razon de las numerosas é importantes operaciones que ha realizado en el corto espacio de tiempo que inauguró su Agencia.

El hombre de negocios, el industrial y el propietario, encontrará seguramente en dicho establecimiento los elementos necesarios para la terminacion ventajosa de sus proyectos.

¡Qué bonito!—En la plaza de toros de Tetuan, se verificará una corrida en miniatura.

Se lidiarán cuatro torotes. Y los lidiarán niños. Son conmovedores estos entretenimientos de la infancia.

Preparativos.—La alcaldía de Jerez ha publicado el edicto para la subasta de las obras que han de efectuarse en la próxima Feria. El dia 28 deberán subastarse tambien los fuegos de artificios y la iluminación que en el Real ha de servir para solaz del público.

Cuarto creciente.—Algunas noticias sobre el comercio de cabollo positivos nos dan á conocer que este va cada año en aumento en la vecina república. En 1871 se vendieron en Francia 51.816 kilogramos de pelo trabajado; en 1872, 85.959 kilogramos; en 1873, 102.900 kilogramos.

Cabo suelto.—Ya tienen los empleados del ministerio de la Gobernacion su reglamento. Ahora sí que todos andaremos derechos.

Eso es gobernar; lo demás es cuento. Y todavía hay quien deplora que se disuelvan ayuntamientos.

Ya le falta menos.—Dicen que D. Carlos tiene arreglados los mandos militares de España.

Tiene comandante general para Guipúzcoa, Vizcaya, Aragón, Castilla la Vieja y Castilla la Nueva.

De suerte que ya solamente le falta apoderarse de esas provincias.

Buena turca.—Ha muerto en Santander, víctima de su falta de reflexion, un hombre que habia apostado á que se habia de un trago una cantidad grande de rom. El desgraciado consiguió su intento, pues lo bebió todo sin dejar ni una gota de la cantidad señalada; pero pagó demasiado cara su temeridad, dejando de existir á los pocos momentos.

A que no?—Muy cerca de un millon de reales llevan gastados los vecinos de Antequera para preparar la procesion del Viernes Santo.

Lo menos habrá destinado otros dos para socorrer á los heridos.

Beneficio.—Segun nos dicen de Madrid, el sábado 21 del corriente se habrá verificado en el teatro de la Zarzuela una funcion extraordinaria dedicada al ejército, y cuyos beneficios se destinan á los gastos de la guerra, poniéndose en escena El Molinero de Sabiza. A esta funcion están invitados el Poder Ejecutivo, las autoridades superiores de la

capital y el estado mayor y oficiales de la guarnicion. En los intermedios de la zarzuela se leerán varias composiciones, debidas á la pluma de distinguidos poetas.

Apaga y vámonos.—Parece que hay en Madrid un jóven como de veinte años, que con diferentes pretextos se introduce en las casas para aprovecharse del menor descuido de los sirvientes y anexionarse cuanto encuentra; segun estos dias ha sucedido en una de las habitaciones del Sr. Conde de Maceda.

¡Agua viva!—Entre Santés y Cocala no existe, segun se asegura, gran armonia.

Es natural, se dedican á la misma industria y se hacen competencia.

Lujo y baratura.—El depósito de camas de hierro de la calle Real núm. 24, solo permitiera abierto tres dias á la venta. El dueño de él suplica á las personas que han efectuado compras, se sirvan retirarlas de dicho depósito por tener que ausentarse sin demora de esta Ciudad. Recomendamos nuevamente al público los artículos de este establecimiento, que á su elegancia y perfeccion, reunen las condiciones más positivas de solidez, comodidad y baratura desconocidas hasta el punto de competir en precios y garantías con las principales fábricas.

Atencion.—La administracion económica avisa que desde 1.º del próximo Abril se procederá á cobrar por medio de apremio de los contribuyentes morosos por cuotas de 50 pesetas arriba, el importe de los plazos primero y segundo del reparto del empréstito de 175 millones de pesetas.

Vacante.—Se proveen las de maestros armeros de los batallones de la reserva puestos sobre las armas, segun se anuncia por la Capitanía general de este distrito.

Otra.—Por término de ocho dias se admiten las solicitudes de los aspirantes á la plaza de Secretario del ayuntamiento de esta Capital, dota la con el sueldo anual de 4025 pesetas. Dichas solicitudes se entregarán en la Secretaría del mismo.

En estado interesante.—El Pretendiente ha hecho anunciar por decreto publicado en hoja extraordinaria, que su esposa ha entrado en el noveno mes de su embarazo, y con este motivo encarga que se hagan rogativas en todos los templos de los pueblos de España que no estén ocupados por el enemigo. Quedamos enterados.

Buenas alhajas.—La otra noche llegaban madre á hija á cierta casa á hacer visita á unas amigas.

Al entrar la jóven y dar los dos besos sacramentales á otra de su edad que salió á recibirla, empezó á aspirar fuertemente, como perrilla que percibe el tuflito de la colorniz.

—¿Qué haces? preguntó la de la casa.

—Huele á cesamiento,—contestó la recién vñida.

—Ya te he dicho niña,—le observó su madre,—que no te ocupes de eso.

—Pero mamá; si en Almería no hablarán las gentes de casamientos, se morirían de fastidio; además que si Maria, Teresa y Aurora se casan, preciso es decir que se casan.

—Bueno, sí, pero si no es eso; si lo que yo no quiero es que tú pienses en eso; lo que no quiero es que mires á los hombres ni pintados; que huyas de ellos como del enemigo, porque los pollos! los gallos! los hombres! u! si supieran esas infelices que van á casarse! lo que son los malvados de los hombres!

—Sí serán, si serán,—repuso la niña, pero Felipito no es así!

—Tan tonto es Felipito como todos.

—Bueno, pero tú no habrás pensado siempre del mismo modo cuando te has casado cuatro veces.

—Es verdad que tu papá es mi cuarto marido; pero ¿sabes por qué? Porque de los tres primeros no tuve fruto de bendicion, y quería á toda costa tener una hija hembra para sembrar en su alma el ódio mas terrible á esa plaga que se llama hombre; ese era mi único deseo; pero nada; por mas que te predico, nadie escarmienta en cabeza ajena; tú te desentendieses y no sigues mis consejos.

—Que no, mamá? Pues si los abortos de muerte; solo quiero casarme con Felipito, para tener como tú una niña á quien aconsejarle lo mismo, á fin de que el ódio á los hombres, vaya en nuestra

familia de generacion en generacion hasta los últimos descendientes.

Este sabio y natural deseo de la niña fué tan convincente para la mamá y demás señoras de la casa, bien que estas no pensaban de igual modo, que desde las siete en que empezó la conversacion hasta las diez menos cuarto menos tres minutos, no se habló de otra cosa que de casamientos; así es que aquella noche salieron casados de aquella fomenil tertulia, con cada tigeretazo que crugian las piedras, desde el gallo de la pasion hasta el Preste Juan de las Indias.

Y eso que la mamá entrante comenzó por prohibir á su niña que se ocupara de eso.



El Jueves 23 del corriente, á las nueve de la mañana se celebrará misa mayor en la Iglesia de Santo Domingo, en sufragio del alma del bravo Comandante D. Benito Rioja, muerto en la accion de Minglanilla el dia 9 del corriente.

Su viuda, hermanos políticos y parientes ruegan á sus numerosos amigos asistan al acto, y encomienden su alma á Dios.

Santo del dia.

Martes 24.—San Agapito obispo. Sale el sol á las 5:59 de la mañana. Pónese á las 6:16 tarde. Sale la luna á las 9:12 m.

Efemerides.

1809. Nace en Madrid el malogrado escritor D. Mariano José de Larra.

Atencia.—Arbitrios Municipales.

Table with columns: Pts., Cent. and rows for various locations like Granada, Puerto, Vega, and Almería.

Registro civil.

Table with columns: Casados, Nacidos, Fallecidos and rows for various categories.

BUQUES ENTRADOS.

Hasta las 2 de la tarde del dia de ayer. De Garrucha, balandra Juanito, capitán Baulista Busquez, en lastre. De id., laud Tres Hermanos, id. Agustiu Galiano, con id. Buques despachados. Para Cartagena, vapor Darro, capitán Enrique David, con efectos. Para Atra, laud Vitoria, patron Estéban Feriche, con efectos.

PRECIOS DEL MERCADO.

Carne de Vaca á 26 cuartos libra.— Id. de macho y carnero á 20 id.—Jamon á 26 id.—Arroz morono á 7 id.—Idem. blanco á 10 id.—Garbanzos á 4 id.—Id. Garbanzos á 6 idem.—Habichuelas de la tierra á 6 id.—Del Pinet á 8 id.—Lentejas blancas á 6 id.—Negras á 4 id.—Aceite á 16 id.—Harina de trigo á 8 id.—Id. de maiz á 4 id.—Azúcar blanca á 18 id.—Id. terciada á 16 id.—Id. morona á 14 id.—Manteca á 68 id.—Jabon de 12 á 14 id.—Bacalao á 16 id.

PRECIOS DE MERCADO.

Harina de primera de 18 á 20 reales. arropa.—Idem del pais de 16 á 16 1/2.—Arroz de 20 á 22 rs. arropa.—Azúcar de 41 á 58.—Bacalao de 40 á 42.—Habichuelas de 18 á 20.—Jabon de 32 á 38.—Aguardiente de 10 á 12.—Petróleo á 81 caja.

PRECIO DE GRANOS.

Trigo de 48 á 51 reales fanega. Cebada de 27 á 28.—Maiz á 26 á 27.—

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.